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Депутат ГосДумы 
алексанДр 
терентьев: 
С АлтАя 
я никудА 
не ухожу

5 апреля в подмосковных «Снегирях» состоялось заседание 
Президиума Центрального совета партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. В повестке дня помимо прочего значился вопрос о выдви-
жении кандидатов на должность председателей партийных 
ячеек в новых субъектах Российской Федерации: Республи-
ке Крым и городе Севастополе. На пост председателя Совета 
крымского отделения партии президиумом был рекомендован 
лидер алтайских эсеров, депутат Государственной Думы Алек-
сандр Терентьев – это решение было единогласно поддержано 
участниками заседания. Несмотря на всю сложность и ответ-
ственность возложенной на него миссии, Терентьев заверил, 
что свою работу в Алтайском крае сворачивать не намерен.

– Александр Васильевич, хочется поздравить вас с 
новым партийным назначением. Но возникает законо-
мерный вопрос: как это скажется на вашей работе в Ал-
тайском крае?

– Сразу хочу успокоить всех жителей края, кто голосует и 
верит в меня, всех членов и сторонников краевого отделе-
ния партии: с Алтая я никуда не ухожу. Давайте будем рас-
сматривать это назначение как партийное спецзадание. Мы 
все понимаем, насколько всем нам важно отстроить в Крыму 
основные экономические и политические институты. Сегод-
ня эта территория во всех смыслах находится на передовой...

Продолжение на стр. 1

вСе нА мАевку!
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вновь го-
товит для барнаульцев яркий перво-
майский праздник – маевку. В лучших 
традициях ведущих социал-демокра-
тических партий мира партия прове-
дет настоящий праздник улицы. Вас 
ждут выступления творческих коллек-
тивов, конкурсы, викторины, фотовы-
ставки, подарки и много других при-
ятных сюрпризов. А для маленьких 
барнаульцев общественное движение 
«За здоровое развитие детей» про-

ведет интересные конкурсы и приго-
товит подарки. Впрочем, не забывают 
эсеры и о политике, ведь праздник 
1 мая для них – не безликий единоро-
совский «день весны и труда», а День 
солидарности трудящихся. Поэтому в 
этот день для гостей праздника будет 
работать выездная общественная при-
емная депутата Госдумы А.В. Терентье-
ва, прием также проведут депутаты 
Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания. 

К участию приглашаются не только 
члены и сторонники партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, но и все желающие. 
Давайте защищать свои права ярко и 
весело! 

Мероприятие пройдет 1 мая в го-
роде Барнауле на площади Жукова 
(бывший кинотеатр «Искра», рядом 
с перекрестком улиц Георгиева и 50 
лет СССР) с 12 до 14 часов. Справки 
по телефонам: 500-256, 500-258.

Дорогие земляки, от всей 
души поздравляю вас с самым 
главным национальным празд-
ником России – Днем Победы. 
Это день радости и скорби. Радо-
сти от великой Победы, которая 
спасла не только нашу страну, 
но и весь мир от гибели. И скор-
би о павших, положивших свои 
жизни ради будущих поколений. 
Низкий поклон вам, ветераны и 
труженики тыла, за все, что вы 
сделали для нас. 

В этом году мы особенно остро 
осознали, насколько важно пом-
нить о той страшной войне. Тра-
гические события на Украине 
показали, что может произойти 
со страной, пытающейся забыть 
своих героев, внесших вклад в 
победу над фашизмом, и приду-
мавшей себе новых «героев». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ многое делает на Алтае и 
для помощи ветеранам войны и 
труда, и для увековечения памя-
ти героев той войны. Мы также 
прилагаем все усилия для того, 
чтобы и «дети войны» получили 
государственную заботу и под-
держку. Мы намерены продол-
жать эту работу и дальше. И это 
не только дань памяти всем тем 
кто, ковал Победу и восстанав-
ливал страну после войны, это 
вклад в развитие нашей страны 
в будущем, гарантия того, что 
следующие поколения будут до-
стойны своих великих предков. 

С праздником! Здоровья, бла-
гополучия и, самое главное, мир-
ного неба над головой!

С уважением,
 Александр ТЕРЕНТЬЕВ, 

депутат Государственной 
Думы РФ 

Алтайское село процветает. 
Скоро у каждого крестьянина будет 

по «Мерседесу», а отдыхать они будут 
на Канарах. А во Францию мы свое вино 
будем продавать. Я сам по «Катуни 24» 

все это слышал.
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Окончание. 
Начало на стр. 1

– ...куда, как известно, 
бросают лучшие силы?

– Примерно так. Конферен-
ция алтайского реготделения, 
которая была назначена на 
июнь, состоится, на ней будут 
выдвинуты кандидаты на вы-
боры 14 сентября, в том числе 
губернаторские. И параллель-
но я буду заниматься создани-
ем регионального отделения 
в Крыму. То есть фактически 
буду совмещать две должно-
сти: руководителя алтайского 
краевого отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ и руководи-
теля крымского реготделения. 
Это решение руководства 
партии не обсуждается, нам 
только выполнять (смеется).

– Алтайское отделение СР 
по праву считается одним из 
лучших в стране по многим 
параметрам. И оно неког-
да также создавалось вами 
практически на ровном ме-
сте. Это обусловило выбор 
лидеров СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в отношении вас 
как куратора территории?

– Думаю, и этот опыт руко-
водством партии был учтен. 
Новый субъект федерации по-

явился внезапно, и там необ-
ходимо сформировать мощ-
ную партийную организацию 
с нуля, в тяжелых условиях 
и в сжатые сроки, поскольку 
уже в сентябре состоятся вы-
боры в Госсовет Крымской 
автономии, в которых СР про-
сто обязана принять участие и 
показать хороший результат. 
Не исключено, что в помощь я 
привлеку проверенных людей 
из Алтайского края.

Также мы понимаем, что 
Крым не был субъектом Рос-
сийской Федерации. Это было 
другое государство со свои-
ми, совершенно иными усто-
ями. Более того, при отходе 
новые украинские власти вы-
везли все архивы, и сегодня 
там многое приходится при-
нимать на веру. А я, хоть и ро-
дился на Алтае, много лет про-
жил на полуострове, окончил 
местную школу, главный вуз 
Крыма – Таврический нацио-
нальный университет имени 
Вернадского. Как человек, ко-
торый жил и там, и в России, 
понимаю, с одной стороны, 
российскую политическую 
действительность, с другой – 
местную специфику. Наконец, 
знаю там многих людей, их 

личные и деловые качества. 
Я всей душой болею за Крым, 
ведь там живет моя мама, там 
покоятся мои предки.

– Какую политику в связи 
с прошедшими изменени-
ями вы в дальнейшем на-
мерены проводить в Алтай-
ском крае?

– Все программы, которые 
мы вели, будем вести, ни один 
проект не будет свернут. На-
оборот, мы их можем толь-
ко наращивать. Например, в 
этом году построим новую, 
47-ю по счету спортивную 
площадку, на этот раз в Крас-
ногорском районе. Кроме 
того, уже началась работа по 
проекту ремонта памятни-
ков и мемориалов воинской 
славы в районах края в рам-
ках партийного гранта, кото-
рую курирует председатель 
Краевого Союза за здоровое 
развитие детей Евгения Васи-
льевна Морозова.

Вместе с тем будем нара-
щивать реализацию в регионе 
общепартийных программ. В 
эти дни в рамках совещания 
руководителей фракций и ре-
гиональных отделений СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ проходи-
ла секция по ЖКХ, на которой 

обсуждались вопросы реали-
зации программ капитально-
го ремонта, лицензирования 
управляющих компаний, вве-
дения социальных норм на 
потребление коммунальных 
услуг. И с данной темой мы 
намерены двигаться в крае 
дальше. Тем более что у нас 
есть хорошие кадры, такие 
как руководитель фракции СР 
в Алтайском краевом Законо-
дательном Собрании Людми-
ла Суслова, председатель бар-
наульского отделения партии 
Александр Николайчик, руко-
водитель моей общественной 
приемной в Алтайском крае 
Оксана Молодых.

Более того, на заседании 
состоялся серьезный разго-
вор на тему местного само-
управления. Хочу отметить, 
я всегда был категорически 
против того, чтобы предста-
вители СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ шли в исполнительную 
власть. Но у нас сегодня есть 
положительный опыт в лице 
председателя Сибирского 
сельсовета Первомайского 
района Олега Боронина. И по 
итогам работы секции я буду 
разговаривать с руковод-
ством партии о проведении 

широкой кампании по разра-
ботке нашего законопроекта 
о местном самоуправлении. 
С обязательным привлечени-
ем экономистов, практиков, 
таких как Боронин, которые 
уже имеют сформированное 
понимание процессов на му-
ниципальном уровне.

Мы понимаем, чего «Единая 
Россия» хочет добиться через 
свой законопроект о рефор-
ме местного самоуправления, 
который в настоящее время 
внесен в Госдуму: поставить 
людей в еще большую зави-
симость, чтобы за них голо-
совали. Они забирают деньги 
наверх, не понимая (или не 
желая понимать), что за день-
гами уходят и люди, и мы в 
итоге видим пустоту в Рос-
сии. Но мы должны не просто 
критиковать инициативу ЕР, 
а предложить свое видение. 
Наш законопроект будет диа-
метрально противополож-
ным. Будем разрабатывать его 
так, чтобы люди не уходили из 
регионов, чтобы дети, выучив-
шись, возвращались в регио-
ны. Это наша главная задача 
на перспективу.

Беседовала 
Александра Кузнецова

Депутат ГосДумы 
алексанДр терентьев:  
«С АлтАя я никудА не ухожу»

 
Как мы все можем видеть, 
политическая ситуация в 
мире стремительно меня-
ется. Что, в свою очередь, 
не может не влиять на си-
туацию внутреннюю. Итак, 
давайте разберемся в том, 
что происходит, а также 
попытаемся понять, какую 
позицию в новых полити-
ческих условиях следует 
занять социал-демокра-
там в лице СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ? 

Во-первых, следует при-
знать, что в настоящее время 
Россия всеми силами втяги-
вается в противостояние с 
Западом. Для этого нашими 
«друзьями» в лице США была 
использована Украина  – 
страна, раздираемая вну-
тренними экономическими, 
социальными и политически-
ми противоречиями. Вкачав 
в нее миллиарды долларов, 
которые были направлены 
на создание хорошо орга-
низованной «пятой колон-
ны» в лице профашистских 
и русофобских организаций, 
американцы организовали 
государственный переворот 
и установили контроль над 

страной. Хунта, которая при-
шла к власти, стала делать все 
для дальнейшего раскачива-
ния лодки. Многие не могут 
понять, для чего самозваная 
власть в Киеве принимает 
явно провокационные реше-
ния, которые вызывают недо-
вольство как русскоязычно-
го населения, так и рядовых 
украинцев. Ответ один: США 
в своем фирменном стиле 
хочет организовать очеред-
ную зону хаоса на стыке двух 
своих конкурентов  – России 
и Европейского Союза. И де-
лает все возможное для пре-
вращения Украины во вто-
рую Сирию. Разумеется, это 
не может устраивать Россию, 
которая принимает меры по 
защите своих интересов. Ко-
торые тут же вызывают исте-
рику на Западе. 

В общем, как бы прискорб-
но это ни звучало, мы втягива-
емся в новую «холодную во-
йну». Которая вновь начата не 
нами. В этих условиях многие 
внутриполитические вопросы 
выглядят совсем по-другому. 
Так, окончательно прояви-
лась сущность нашей либе-
ральной оппозиции, которая 

в очередной раз готова высту-
пить в роли агентов влияния 
Запада в разворачивающейся 
войне. Почему в очередной? 
Да потому что уже однажды 
эта публика выступила в роли 
«пятой колонны», с азартом 
круша не только Советский 
Союз, но и всю нашу культу-
ру и самобытность. Правда, 
на этот раз шансы либералов 
мизерны – общество за 23 
года сумело разочароваться в 
их главных тезисах – «Запад – 
наш лучший друг» и «заграни-
ца нам поможет». 

В то же время отчетливо 
проявилась и позиция партии 
власти, пытающейся под патри-
отическими лозунгами повести 
наступление на оппозицию, 
заткнуть рот недовольным и 
несогласным. И продолжать 
упиваться своим монополь-
ным положением. И это про-
исходит в то время, когда в 
стране продолжает нарастать 
вал экономических и социаль-
ных проблем, которые угро-
жают нормальному развитию 
нашего общества – экономика 
пробуксовывает, социальное 
расслоение увеличивается, ин-
фраструктура деградирует. 

В этих условиях настоя-
щей, национально ориен-
тированной оппозиции (ка-
кой, без сомнения является 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ) 
нужно четко и недвусмыс-
ленно обозначить свою по-
зицию. Ее принцип прост: 
мы поддерживаем внешнюю 
политику президента, но не 
поддерживаем внутреннюю 
политику правительства. 
Всеобщая поддержка право-
мерных действий россий-
ских властей по защите госу-
дарственного суверенитета 
и национальных интересов – 
это одно. А вот произвол ре-
гиональных чиновников и 
функционеров «Единой Рос-
сии» в отношении граждан – 
совсем другое. 

Так что сегодня СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ необходимо 
только наращивать накал 
борьбы, добиваясь решения 
застарелых проблем нашего 
общества. Нужно модерни-
зировать промышленность, 
кардинально уменьшить со-
циальное неравенство, по-
бороть коррупцию, сделать 
власть честной, открытой, 
сменяемой и профессио-

нальной, создать условия 
для достойной жизни всех 
членов российского обще-
ства. В общем, лечить те бо-
лячки, которые могут дать 
нашим «заклятым друзьям» 
за рубежом возможность для 
организации социального 
взрыва. Что-что, а «оранже-
вые революции» они научи-
лись делать хорошо. 

В общем, работы для не-
равнодушных и активных 
людей, настоящих патриотов 
только прибавилось. В этих 
условиях именно СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, социал-де-
мократическая партия ново-
го типа, становится главной 
силой, способной обеспе-
чить процесс модернизации 
общества. Процесс, от кото-
рого будет зависеть выжи-
вание страны в ближайшем 
будущем. У партии есть для 
этого многое: кадры, про-
шедшие закалку в непро-
стой политической борьбе, 
есть идеи и программы, раз-
работанные с учетом опыта 
передовых стран мира, есть 
успешный опыт реализации 
социальных и экономиче-
ских проектов. Сегодня этот 
потенциал крайне востребо-
ван. Так что – за работу, дру-
зья!

Владислав Вакаев

новАя СтАрАя позиция
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о чем молчит влаСть
Новости, которые никогда 

не опубликуют официальные СМИ

События на Украине от-
четливо показали огромное 
значение дееспособной 
представительной и испол-
нительной власти для под-
держания порядка в стране. 

Современное обще-
ство становится все бо-
лее сложным и социально 
неоднородным. Поэтому 
конфликты неизбежны. За-
просы людей, живущих на 
зарплаты и пенсии, в корне 
отличаются от интересов 
тех, кто живет на прибыль 
и дивиденды. И это лишь 
один из потенциальных 
конфликтов. Есть еще меж-
национальные противоре-
чия, конфликт поколений 
и многое другое.

Люди вышли на Майдан, 
раздраженные враньем, 
коррупцией, чиновничьим 
произволом. Но вслед за 
ними на Майдан вышли 
политические авантюри-
сты, демагоги всех мастей 
и, конечно, криминальные 
группировки, которым бес-
порядки и хаос нужны как 
трамплин для прыжка во 
власть.

В подобной ситуации 
ответственный политик 
должен проявить твер-
дость и решительность, 
чтобы не допустить разру-
шения основ государства. 
При этом он обязан слы-
шать разные голоса обще-
ства, учитывать интересы 
разных социальных и на-
циональных групп. Если 
же он перестает отличать 
реальные проблемы от 
фантазий придворных 
льстецов, тогда и появля-
ются все эти «золотые ба-
тоны» – показная роскошь 
при полном игнорирова-
нии общественных нужд.

На Украине ответствен-
ных политиков не на-
шлось! Власть рухнула в 
лапы националистических 
«ультрас», которые довер-
шили государственный пе-
реворот, начав расправы с 
теми, кто не согласен с их 
нацистскими взглядами, 
и насаждая повсеместно 
свои бандитские порядки.

Позиция нашей партии 
четко определена и не раз 
звучала с высоких трибун: 
все конфликты, возникаю-

щие в обществе, должны 
быть разрешены в рамках 
четкой работы парламен-
та. Нужна не перманентная 
революция по Майдану, 
а постоянный публичный 
диалог всех разумных сил 
общества. Политические 
баталии должны проходить 
не на улице, а в Думе, кото-
рая для того и создана. 

Сами по себе полити-
ческие конфликты, если 
они протекают открыто и в 
рамках правового поля, не 
создают потрясений. Более 
того, общество приобрета-
ет политическую культуру 
именно в ходе разрешения 
конфликтов. Но только в 
том случае, если это идей-
ные конфликты, а не улич-
ный мордобой.

Наша партия делает 
очень много для укрепле-
ния института парламен-
таризма, представитель-
ной власти всех уровней. 

Мы добиваемся рас-
ширения контрольной 
функции парламента. 
Институт парламентских 
расследований – один из 
самых действенных ме-
ханизмов борьбы с кор-
рупцией. Все вопиющие 
случаи злоупотребления 
своими полномочиями 
со стороны членов пра-

вительства, работников 
правоохранительных ор-
ганов, спецслужб, членов 
ЦИК, депутатов, членов 
Совета Федерации долж-
ны быть расследованы с 
участием представителей 
всех думских фракций. 
И мы свои предложения, 
которые уже оформлены 
в виде законодательной 
инициативы, будем на-
стоятельно продвигать, 
добиваясь реальных 
контрольных функций, 
добиваясь возможности 
создавать парламентские 
комиссии по любому фак-
ту нарушения законности 
либо прав человека в на-
шей стране. 

Повторяю: наша важ-
нейшая задача как парла-
ментской партии, партии, 
имеющей мощный депу-
татский корпус в законо-
дательных собраниях ре-
гионов, – использовать все 
возможности, все парла-
ментские механизмы для 
предотвращения открытых 
социальных конфликтов 
в обществе. Кстати, наши 
депутаты уже приучили 
чиновников всех уровней 
давать на депутатские за-
просы ответы по существу 
и в установленный срок.

…

События на Украине по-
казали, что наступление на 
социальные и гражданские 
права граждан, углубление 
социального неравенства 
разрушают общество бы-
стрее, чем это может сде-
лать любой враг.

Помня печальный опыт 
Майдана, мы должны за-
дать себе вопрос: если в 
результате недовольства 
люди начнут выходить на 
улицу, какие силы придут 
вслед за ними из небытия? 

К сожалению, прикры-
ваясь мнимой угрозой 
внутрироссийского Май-
дана, пользуясь обще-
ственной консолидацией, 
которая стала реакцией 
всех россиян на попытки 
западных держав оказать 
давление на нашу стра-
ну, некоторые чиновники 
готовы устранить с поли-
тического поля все кон-
структивные и системные 
оппозиционные силы, а 
любую критику заклей-
мить как антироссийскую 
и антипатриотическую. 
Дошло до того, что пре-
зиденту пришлось сдер-
живать самых ретивых 
«патриотов», которые уже 
готовы были немедленно 
сажать за решетку всех 
инакомыслящих. 

Защитим «Детей войны»!
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

продолжает реализацию федераль-
ного социально-патриотического 
проекта «Дети войны», цель которо-
го – привлечь внимание общества 
к нуждам и чаяниям детей трагиче-
ского времени, на законодательном 
уровне добиться для них социальной 
защиты. В рамках этой работы депу-
таты фракции «СР» внесли в Государ-
ственную Думу проект федерального 
закона «О статусе детей Великой От-
ечественной войны».

В пояснительной записке к доку-
менту говорится о необходимости 
установить статус детей Великой 
Отечественной войны, определить 
меры их социальной поддержки.

Предлагается признать деть-
ми Великой Отечественной войны 
граждан Российской Федерации, ро-
дившихся в период с 23 июня 1928 
года до 3 сентября 1945 года.

Законопроектом устанавливается 
ежемесячная выплата для детей Вели-
кой Отечественной войны в размере 

1000 рублей. Также предусматрива-
ются различные меры социальной 
поддержки: внеочередное оказание 
медицинской помощи в федеральных 
и региональных медицинских органи-
зациях; льготы по оплате жилых поме-
щений и коммунальных услуг. 

Напомним, это уже не первая по-
пытка парламентской оппозиции за-
ставить власть повернуться лицом к 
людям, чье детство было искалечено 
той страшной войной. Предыдущие 
сопротивление партии власти. Вели-
ка вероятность, что и этот законопро-
ект будет заблокирован. Но ничего, 
как говорится, капля камень точит. 

а васька слушает 
Да ест…

Наши алтайские чиновники очень лю-
бят рапортовать о росте в той или иной 
сфере экономики. Иногда даже увеличе-
ние индекса производства на 1–2 процен-
та подается как суперуспех власти. Но вот 
об одной цифре, появившейся недавно, 
они не стали громко кричать. В апреле 
появились сведения, что за январь-март 
2014 года объем экспортируемых ле-
соматериалов составил 168,8 тысяч ку-
бометров, что на 35 процентов больше, 
чем за аналогичный период 2013 года. 
Экспорт лесоматериалов осуществлялся 
в такие страны, как Узбекистан (42,9 про-
цента), Афганистан (17,3 процента), Китай 
(16,9 процента) и Таджикистан (11,7 про-
цента),  – на их долю вместе пришлось 
89 процентов стоимостного объема экс-
порта лесоматериалов. Чем же вызвана 
«скромность» чиновников? Все просто. 
Резкий рост экспорта говорит об увели-
чении темпов вырубки алтайских лесов. 
Причем происходит это на фоне активной 
борьбы жителей края против варварской 
эксплуатации уникальных боров. Правда, 
зимой накал этой борьбы по понятным 
причинам снизился – в это время года 
сложно попасть в леса и выяснить, что там 
происходит. В отличие от мощной лесоза-
готовительной техники, которая, судя по 
цифрам экспорта, поработала этой зимой 
ударными темпами. Принеся одним мил-
лионы долларов, а другим – умирающие 
леса. Вот уж точно – Васька слушает да ест. 

отДеляемся?
Похоже, ситуация в Алтайском крае 

начинает накаляться до такой степени, 
что люди начинают искать совсем уж не-
обычные формы протеста. Так, 16 апреля 
жители села Стуково, что в Павловском 
районе, заявили о желании провести 
референдум об отделении как минимум 
от района, а как максимум – Алтайского 
края. Поводом для этого решительного 
шага стало ужасающее состояние дорог 
как внутри села, так и на подъездах к 
нему. Дороги нужны хотя бы потому, что 
подавляющая часть жителей Стуково 
работает за его пределами. Единствен-
ное сельхозпредприятие встало около 
года назад, вот и приходится ездить на 
работу либо по окрестным селам (благо, 
рядом есть сахарный завод, маслозавод 
и птицефабрика), либо в Барнаул. Из-за 
состояния дорог возникают проблемы и 
с оперативными службами – уже не раз 
сгорали дома из-за того, что пожарные 
не успевали вовремя приехать на вы-
зов, а некоторых больных приходится 
на руках выносить к трассе, чтобы их за-
брала «скорая». Многочисленные обра-
щения к районным властям не вызвали 
никакой реакции. Вот и решили сельча-
не подумать о смене места прописки и 
присоединении к краевому центру. Тем 
более что до Барнаула сравнительно не-
далеко – 30 километров. Реакция чинов-
ников района на необычную инициативу 
граждан пока неизвестна. 

Из выступления на расширенном заседании Центрального 
Совета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 5 апреля

серГей миронов: 
«нужнА не революция,  
А диАлог!»



4 Справедливая роССия

На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

Каким образом рассчитывается раз-
мер платы за социальное обслуживание 

пожилых людей на дому? При каких 
условиях гражданин освобождается от 

ее уплаты?
Вера Григорьевна, Бийск

– Эти вопросы регулируются Поло-
жением о предоставлении краевыми 
государственными учреждениями со-
циального обслуживания Алтайского 
края социальных услуг гражданам по-
жилого возраста и инвалидам на дому, 
а также в полустационарных условиях 
бесплатно и на условиях частичной 
оплаты, утвержденным Постановлени-
ем Администрации Алтайского края от 
28.04.2006 № 184.

В соответствии с данным доку-
ментом ежемесячный размер оплаты 
социальных услуг для гражданина 
составляет 10 процентов от разницы 
между размером пенсии (среднеду-
шевым доходом) и прожиточным ми-
нимумом, установленным в регионе. 
В настоящее время в Алтайском крае 
величина прожиточного минимума 
для пенсионеров утверждена в разме-
ре 5342 рубля.

Размер взимаемой с граждан пожи-
лого возраста и инвалидов платы за 
социальные услуги пересматривается 
при изменении размеров пенсий, сред-
недушевого дохода семей, в которых 
они проживают, прожиточного мини-
мума в Алтайском крае, а также других 

обстоятельств, влияющих на условия 
предоставления социальных услуг, но 
не реже двух раз в год.

Социальные услуги предоставля-
ются бесплатно:

– одиноким гражданам пожилого 
возраста (одиноким супружеским па-
рам) и инвалидам, получающим пен-
сии в размере ниже прожиточного ми-
нимума, установленного в Алтайском 
крае;

– гражданам пожилого возраста и 
инвалидам, имеющим родственников, 
которые не могут по объективным 
причинам (отдаленность прожива-
ния, инвалидность, болезнь, наличие 
в семье ребенка-инвалида, разъездной 
характер работы и другие причины) 

ваше право

социальное обслуживание

послеДний шанс

обеспечить им помощь и уход, при 
условии, что размер пенсии, получае-
мой этими гражданами, ниже прожи-
точного минимума, установленного в 
Алтайском крае;

– гражданам пожилого возраста и 
инвалидам, проживающим в семьях, 
члены которых по объективным при-
чинам не могут обеспечить им по-
мощь и уход, среднедушевой доход 
которых ниже прожиточного мини-
мума, установленного в Алтайском 
крае;

– инвалидам и участникам Великой 
Отечественной войны, независимо от 
размера пенсии и состава семьи.

 Задать вопрос и обратиться за помо-
щью можно в Общественную приемную 
депутата Государственной Думы Алек-
сандра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

накаЗ от ветерана
Все ближе особенный для 

всех россиян и жителей пост-
советского пространства 
праздник – День Победы. 
Среди членов партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтай-
ском крае сегодня значатся 
два ветерана Великой Оте-
чественной войны: Николай 
Исаевич Кутан из Красногор-
ского района и жительница 
Барнаула Нина Михайловна 
Захарова. В канун праздни-
ка мы попросили уважае-
мых ветеранов дать наказ 
нынешним поколениям.

нина Захарова
Война началась, когда Нине 

Михайловне было 13 лет. И хотя 
школьники тогда со второго 
класса летом трудились на кол-

хозных полях, с началом войны, 
по ее словам, женщины работа-
ли вместо мужчин, а дети – вме-
сто женщин. В селе практически 
все хозяйство держалось на де-
тях. На фронте Нине Михайлов-
не побывать не пришлось, но 
после войны она получила ме-
даль за доблестный труд в тылу 
в годы Великой Отечественной, 
а к ней чуть позже – удостове-
рение ветерана. 

«Люди нашего поколе-
ния были более доброжела-
тельными, друг друга под-
держивали. А сейчас дети 
растут враждебные друг 
другу, и взрослые тоже. 
Мне, как ветерану, прихо-
дит «Российская газета», там 
написано: «Старые – значит 
виноватые», – то есть нас, 
пожилых, все только упре-
кают в очередях, в больни-
цах. Люди, просто будьте 
добрее друг к другу. А еще 
сейчас нет патриотизма, а у 
нас был. Раз старшие сказа-
ли, что наше дело правое и 
враг будет разбит, мы свято 
в это верили». 

ЧиСтАя пятницА
18 апреля аппарат регио-

нального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ при 
участии депутата Барнаульско-
го городской Думы Дмитрия 
Аганова провел уборку берега 
реки Барнаулки, в месте, кото-
рое больше известно горожа-
нам как озеро Пионерское. 

Здесь много отдыхающих 
не только летом, но и зимой: 
в Крещение на этом пятачке 
собираются сотни желающих 
совершить погружение в иор-
дань. И каждое мероприятие 
непременно сопровождает-
ся обилием мусора, который 
бросают прямо на берегу. 
Итогом «чистой пятницы» 
стали десять 120-литровых и 
шестнадцать 100-литровых 
полных пакетов мусора – все-
го почти 3000 литров хлама, 
большая часть из которого 
разлагается десятилетиями! 
«Добыча» была вывезена на 
мусорную площадку непода-
леку от озера. 

В назидание отдыхающим, 
которые в скором времени 
вновь начнут заваливать бе-

рега стеклом и пластиком, 
эсеры оставили несколько 
плакатов: «Не загрязняй чу-
жой дом», «Твой мусор на реке 
может стать причиной травмы 
ребенка» и «Бросил мусор – 
не забудь хрюкнуть». Хочется 
надеяться, что эти нехитрые 
мудрости пробудят в отдыхаю-
щих хоть капельку сознатель-
ного отношения к окружаю-
щему миру.

11 апреля депутаты трех оппозиционных фракций Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания передали 
совместное обращение руководителю фракции «Единая 
Россия» Борису Трофимову, в котором предложили внести 
на апрельскую сессию законопроект, предусматриваю-
щий снижение так называемого муниципального филь-
тра на выборах губернатора региона.

По словам одного из авторов данного обращения, депутата 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра Молотова, Ал-
тайский край по числу необходимых подписей в абсолютном 
выражении держит безусловный рекорд в России. Даже не-
смотря на не самый высокий семипроцентный барьер, канди-
дат в губернаторы Алтайского края должен собрать наиболь-
шее по стране количество подписей сельских и районных 
депутатов – 530. Еще 136 подписей должны поставить депута-
ты районного и городского уровня – этот фильтр установлен 
на максимально возможной десятипроцентной отметке. «Это 
явно не тот рекорд, которым нам можно гордиться!» – гово-
рится в обращении. Его авторам более приемлемой видится 
планка в пять процентов для обоих фильтров. В абсолютных 
цифрах это 379 подписей муниципальных депутатов и 69 – де-
путатов районного и городского уровня. «Это тоже достаточно 
много, особенно в сравнении с подавляющим большинством 
других регионов России, но, тем не менее, уже представляет-
ся реалистичным», – констатировал Молотов.

Трижды представители оппозиции пытались выходить с 
соответствующими изменениями в Кодекс Алтайского края 
о выборах, и трижды парламентское большинство не при-
нимало данные поправки. В апреле у депутатов остался по-
следний шанс изменить правила игры, поскольку последую-
щая сессия состоится ориентировочно 7 июня и на ней уже 
будут назначены выборы губернатора.

По мнению авторов обращения, предлагаемые изменения 
будут способствовать обеспечению равных возможностей для 
участия в выборах губернатора Алтайского края различных 
кандидатов, независимо от их партийной принадлежности и 
политических взглядов, а также сделают выборы главы реги-
она максимально демократичными. «В такого рода мере, по 
нашему общему мнению, заинтересованы все фракции АКЗС. 
Для нас, оппозиции, это возможность самостоятельно пройти 
этот фильтр и выставить своего кандидата в губернаторы, для 
ЕР – возможность продемонстрировать, что они сторонники 
открытых и конкурентных выборов», – заявил Молотов.

Официальный ответ лидера алтайских депутатов-едино-
россов Бориса Трофимова на момент сдачи номера в печать 
еще не поступил. «В любом случае мы будем вносить соответ-
ствующую инициативу на апрельскую сессию и пытаться убе-
дить депутатов в необходимости снижения муниципального 
фильтра», – резюмировал Молотов. Эсеры также не исклю-
чают вероятности того, что в случае отрицательного ответа 
оппозиция задействует все возможные механизмы решения 
этого вопроса уже на уровне федерации. А быть может, и во-
все бойкотирует эти «с виду демократические» выборы.

Продолжение  
в следующем номере.
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кАпремонт: 
от теории к прАктике

Свершилось! 27 марта губернатор Алтайского края ут-
вердил программу проведения капитального ремонта 
многоквартирных домов на территории региона до 2043 
года. Это значит, что так давно обсуждаемый в теоретиче-
ской плоскости закон о капремонте вступил в свою прак-
тическую фазу. До 1 октября 2014 года собственники каж-
дого дома должны определиться со способом накопления 
средств на капитальный ремонт.

выбираем иЗ трех «Зол»
Выбор способа накопле-

ния, пожалуй, одно из самых 
важных и ответственных ре-
шений, которое в рамках ре-
ализации этой программы 
придется принимать соб-
ственникам. На сегодняшний 
день выбирать приходится из 
трех вариантов. И в каждом из 
них есть свои минусы и плюсы.

1. Общий счет регионально-
го оператора («общий котел»)

Плюсы:
– все обязательства по сбо-

ру, размещению и сохранно-
сти денежных средств, выбору 
подрядных организаций, про-
ведению ремонта возлагаются 
на регионального оператора;

– дом может быть отре-
монтирован за счет средств 
собственников других домов, 
что особенно важно для МКД, 
требующих большого объема 
ремонтных работ в короткие 
сроки;

– все административно-
хозяйственные расходы по 
функционированию регопе-
ратора несет краевой бюджет, 
а не собственники;

– ответственность за дея-
тельность регионального опе-
ратора несет администрация 
Алтайского края.

Минусы:
– собственники практиче-

ски отстранены от контроля 
над накоплениями, не уча-
ствуют в выборе подрядчиков 
и составлении смет;

– накопление будет проис-
ходить бессрочно;

– чтобы уйти от региональ-
ного оператора на специаль-
ный счет, потребуется один год.

2. Специальный счет, вла-
дельцем которого является 
ТСЖ, ЖСК и иные специали-
зированные кооперативы:

Плюсы:
– накопленные средства 

могут быть израсходованы 
только на ремонт вашего 
дома;

– в случае принятия в Ал-
тайском крае минимального 
размера фонда капремонта 
собственники вправе при-
остановить накопление 
средств по достижении опре-
деленной законом величины;

– проценты, накопленные 
в период хранения денег на 
банковском счете, принад-
лежат собственникам и могут 
быть потрачены по их усмо-
трению;

– собственники полностью 

контролируют финансовые 
потоки;

– для перехода со спецсче-
та в «общий котел» необходим 
всего один месяц.

Минусы:
– все затраты на ведение 

счета ложатся на собственни-
ков;

– собственники помещений 
самостоятельно занимаются 
организацией и проведением 
капремонта, а также несут все 
риски, связанные с деятельно-
стью банка, в котором открыт 
спецсчет, подрядных органи-
заций и т.п.;

– в случае нехватки средств 
для проведения работ в со-
ответствии с программой 
капремонта собственникам 
необходимо будет самостоя-
тельно изыскивать недостаю-
щие средства;

– если собственники не 
смогут рассчитать силы и са-
мостоятельно выполнить все 
обязательства по проведению 
капремонта, их дом будет ав-
томатически переведен в «об-
щий котел».

3. Специальный счет, вла-
дельцем которого является 
региональный оператор:

Своеобразный «гибрид» 
первых двух способов, кото-
рый, с одной стороны, предпо-
лагает более широкое участие 
собственников в реализации 
программы капремонта, а с 
другой – предполагает ряд 
гарантий регионального опе-
ратора.

 Плюсы:
– накопленные средства 

могут быть израсходованы 
только на ремонт вашего 
дома;

– денежные средства при-
надлежат собственникам, и 
они вправе принимать реше-
ние по их расходованию;

– региональный оператор 
несет перед собственниками 
ответственность за сохран-
ность средств.

Минусы:
– накопление будет проис-

ходить бессрочно;
– затраты на обслуживание 

спецсчета несут собственники.

Впрочем, на сегодняшний 
день сложно объективно 
оценить преимущества того 
или иного способа накопле-
ния: правила игры еще не до 
конца установлены. В част-
ности, парламентское боль-
шинство в АКЗС продолжает 
игнорировать требования 
справедливороссов вслед за 

федерацией и рядом сибир-
ских регионов закрепить в 
краевом законе минимальный 
размер фонда капремонта, по-
сле достижения которого соб-
ственники вправе приостано-
вить сбор средств. По мнению 
эсеров, такая норма могла бы 
стать дополнительным стиму-
лом для открытия спецсчетов, 
особенно для жителей ново-
строек.

И все же, какое из трех «зол» 
выбрать собственникам? «Я 
всегда выступала за хранение 
накоплений на специальных 
счетах, особенно на перво-
начальном этапе, когда про-
грамма только будет набирать 
обороты, – делится мнением 
руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия» в АКЗС Люд-
мила Суслова. – В крайнем слу-
чае, если собственники вдруг 
поймут, что не тянут весь объ-
ем полномочий или что денег 
катастрофически не хватает, 
всегда можно в течение месяца 
уйти к региональному опера-
тору; на «обратную дорогу»  – 
от регоператора на спецсчет 
– необходим целый год. 

Но главным фактором при 
выборе способа накопления 
все же должно стать состоя-
ние жилого фонда. Если дом 
находится в относительно хо-
рошей форме, например по-
сле ремонта по 185-му закону, 
или если это новый дом, кото-
рому капремонт светит ближе 
к окончанию программы, то 
спецсчет будет лучшим реше-
нием, особенно если в доме 
налажена эффективная систе-
ма управления с участием жи-
телей. Тем более что большая 
часть таких домов, как прави-
ло, находится в управлении 
ТСЖ. Но если ремонт нужен 
был дому еще вчера, здесь 
разумнее будет идти в «общий 
котел», поскольку именно та-
кие дома будут ремонтиро-
ваться в первые годы, когда 
самостоятельно накопить 
жильцам просто нереально».

провоДим собрание
Если театр начинается с 

вешалки, то собрание соб-
ственников, на которое будут 
вынесены основные вопро-
сы по накоплению средств на 
капремонт, начинается с уве-
домления всех собственников 
о проведении этого самого со-
брания. 

В сообщении (уведомле-
нии) о проведении общего со-
брания должны быть указаны:

1) сведения о лице, по ини-
циативе которого созывается 
общее собрание;

2) форма проведения об-
щего собрания (собрание в 
очной форме или в форме за-
очного голосования);

3) дата, место, время прове-
дения общего собрания (в слу-
чае его проведения в форме 
заочного голосования – дата 
окончания приема решений 
(бюллетеней) собственников 
по вопросам, поставленным 
на голосование, и место или 
адрес, куда они должны пере-
даваться);

4) повестка дня общего со-
брания (вопросы повестки за-
тем лягут в основу протокола, 
примерный образец которого 
приводится ниже с небольши-

ми комментариями, выделен-
ными курсивом);

5) порядок ознакомления с 
информацией и (или) матери-
алами, которые будут пред-
ставлены на общем собрании, 
и место или адрес, где с ними 
можно ознакомиться.

Напомним, что если в доме 
есть муниципальные квар-
тиры, а также квартиры, чьи 
владельцы проживают за 
пределами этого дома, их соб-
ственников также необходи-
мо уведомить о сроках и ме-
сте проведения собрания.

Решение о выборе спосо-
ба формирования фонда ка-
питального ремонта должно 
приниматься количеством го-
лосов не менее 2/3 от общего 
числа собственников жилых и 
нежилых помещений в много-
квартирном доме. После под-
ведения итогов голосования 
инициаторы общего собрания 
обязаны в десятидневный 
срок уведомить о принятом 
решении всех собственников 
помещений в данном МКД. 

Не позднее 1 сентября соб-
ственники обязаны сообщить 
о своем выборе в уполномо-
ченный орган местного само-
управления муниципального 

образования, на территории 
которого расположен много-
квартирный дом. Если этого 
не произойдет, то в остав-
шийся месяц муниципальные 
власти подготовят документы 
о переводе всех «молчунов» к 
региональному оператору. 

К этой же дате собственни-
кам необходимо оповестить 
регионального оператора о 
выборе способа формирова-
ния фонда капитального ре-
монта на специальном счете, 
владельцем которого будет 
региональный оператор. Всем 
остальным собственникам не-
обходимо оповестить рего-
ператора о своем выборе не 
позднее 1 октября. 

Тем домам, которые реши-
ли копить средства на капре-
монт на специальном счете 
ТСЖ, в течение 5 рабочих дней 
после открытия такого сче-
та необходимо подать соот-
ветствующее уведомление в 
Государственную инспекцию 
Алтайского края, приложив к 
нему протокол общего собра-
ния и справку из банка об от-
крытии счета. Это необходимо 
также успеть к 1 октября.

Материал подготовила 
Катерина Хозяйкина

ПРОТОКОЛ № ____
общего собрания собственников помещений в многоквартирном доме, 
расположенном по адресу: г.____________________, ул. ______________________ д.____________
«__» __________20____г.
Форма проведения собрания: очное/заочное голосование
Дата проведения собрания ________________________
Место проведения собрания _____________________(например, адрес многоквартирного дома)
Общая площадь помещений в многоквартирном доме ___________ кв. м.

Присутствуют собственники помещений или их представители согласно списку (к настоящему прото-
колу необходимо будет приложить реестр собственников, которые принимали участие в голосовании).

Всего присутствовало ______ собственников, обладающих: 
___________голосами от общего числа голосов (для принятия решений, предусмотренных ч. 2 ст. 44 

Жилищного кодекса Российской Федерации (далее – ЖК РФ), 
____________голосами от общего числа голосов принимающих участие в данном собрании собственни-

ков помещений в многоквартирном доме.
Кворум имеется. 
ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Выборы председателя и секретаря общего собрания собственников помещений многоквартирного 

дома № ________________ по ул. ____________________.
2. Выбор способа формирования фонда капитального ремонта многоквартирного дома 

№________________ по ул. _________________________:
а) перечисление взносов на капитальный ремонт на счет регионального оператора;
б) перечисление взносов на капитальный ремонт на специальный счет, предназначенный для перечис-

ления средств на проведение капитального ремонта общего имущества в многоквартирном доме и откры-
тый в кредитной организации (владельцем которого может быть ТСЖ, ЖК, ЖСК, региональный оператор) 
(далее – специальный счет) (определено частями 2, 3 ст. 175 ЖК РФ ).

3. Определение размера ежемесячного взноса на капитальный ремонт (не менее минимального размера 
взноса, установленного Постановлением Администрации Алтайского края от 28.03.2014 № 151).

4. Определение перечня услуг и (или) работ по капитальному ремонту общего имущества в многоквар-
тирном доме (перечень работ определен частью 1 статьи 166 ЖК РФ и статьей 5 Закона Алтайского края 
от 28.06.2013 № 37-ЗС «О регулировании некоторых отношений по организации проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Алтайского края»).

Примечание: В случае принятия собственниками решения об установлении взноса на капитальный 
ремонт в размере, превышающем минимальный размер взноса на капитальный ремонт, часть фонда, 
сформированная за счет данного превышения, по решению общего собрания собственников может исполь-
зоваться на финансирование любых услуг и (или) работ по капитальному ремонту общего имущества в 
многоквартирном доме (часть 3 статьи 166 ЖК РФ).

5. Определение сроков проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирном доме 
(сроки проведения капитального ремонта установлены в региональной программе капитального ремонта).

Примечание: Сроки проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирном доме не 
могут быть позднее планируемых сроков, установленных региональной программой капитального ремон-
та (пункт 3 части 4 статьи 170 ЖК РФ).

6. Определение владельца специального счета (если принято решение о накоплении средств на специ-
альном счете):

а) товарищество собственников жилья;
б) осуществляющие управление многоквартирным домом жилищный кооператив или иной специали-

зированный потребительский кооператив (часть 2 статьи 175 ЖК);
в) региональный оператор (часть 3 статьи 175 ЖК РФ).
7. Определение источника финансирования расходов по содержанию специального счета (если при-

нято решение о накоплении средств на специальном счете).
8. Определение кредитной организации, в которой будет открыт специальный счет.
Примечание: Специальный счет может быть открыт в российских кредитных организациях, величина 

собственных средств (капитала) которых составляет не менее чем 20 миллиардов рублей. Центральный 
банк Российской Федерации ежеквартально размещает информацию о кредитных организациях на своем 
официальном сайте в сети Интернет (часть 2 статьи 176 ЖК РФ).

9. Выбор лица, уполномоченного собственниками помещений многоквартирного дома № 
________________ по ул. ____________________ на представление интересов собственников помещений 
многоквартирного дома № ________________ по ул. ____________________ во взаимоотношениях с ре-
гиональным оператором по вопросам проведения капитального ремонта многоквартирного дома (в случае 
выбора владельцем счета регионального оператора).

Губернатор Алтайского края утвердил сле-
дующие размеры минимального взноса на капитальный 
ремонт общего имущества в многоквартирных домах на 
2014 год (за один квадратный метр общей площади жи-
лого (нежилого) помещения):

5 рублей – для кирпичных, монолитных, блочных и па-
нельных домов до четырех этажей включительно;

5,5 рубля – для деревянных многоквартирных до-
мов и домов смешанных конструкций до четырех 

     этажей включительно;

4,5 рубля – для многоквартирных домов, количество 
этажей в которых пять и выше. 

Кстати
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день СпрАведливоЙ роССии 
в троицком рАЙоне

 
Справедливороссы продол-
жили традицию проведения 
дней партии в районах Алтай-
ского края. На этот раз гости 
из Барнаула приехали в Тро-
ицкий район. Встреча стала 
нестандартной: руководитель 
местного отделения СР Ната-
лья Гладышева пригласила на 
нее не только членов и сторон-
ников партии, но и депутатов 
районного и сельского уров-
ней, а также глав сельсоветов. 

Именно поэтому наибольший 
интерес вызвало выступление 
депутата АКЗС, члена фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Алексан-
дра Молотова, который рассказал 
коллегам о нюансах грядущей ре-
формы местного самоуправления, 
тонкостях бюджетного планиро-
вания, а также призвал собрав-
шихся депутатов максимально 
участвовать в правотворческом 
процессе и реализации контроль-
ных полномочий представитель-
ных органов и не давать властям 
вводить себя в заблуждение от-
носительно объема собствен-
ных прав и полномочий. «Важно, 
чтобы вы четко понимали, что 
местное самоуправление – это 
форма народовластия, наиболее 
приближенная к населению, а вы, 
как представители, избранные 
народом, – главные выразители 
его нужд и чаяний», – отметил 
он, обращаясь к муниципальным 
депутатам и главам сельсоветов. 
Участникам мероприятия была 
роздана Памятка муниципального 
депутата и старосты сельского на-
селенного пункта, которую подго-
товила фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в АКЗС, – в ней кратко, 
но емко описаны основные права 
и возможности народных избран-
ников.

Другой выступающий, секре-
тарь Бюро Совета Владислав Вака-
ев, рассказал жителям района о ра-
боте СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ по 
защите интересов земляков, обо-
значил контуры тактики и страте-

гии партии в новых политических 
условиях. Он отметил, в частности, 
что в крае выстроена система, при 
которой местные власти всячески 
скрывают и замалчивают встаю-
щие перед ними проблемы. И в 
этих условиях именно СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ становится той силой, 
которая не только остро ставит эти 
проблемы на краевом и даже фе-
деральном уровне, но и помогает 
в их решении. Отметил Вакаев и 
роль партии в формировании ор-
ганов власти на муниципальном 
уровне – именно СР вот уже более 
пяти лет является главным конку-
рентом «Единой России» на выбо-
рах местного уровня. 

Еще один гость Троицкого рай-
она – руководитель общественно-
го движения «Алтайский Союз за 
здоровое развитие детей» Евге-
ния Морозова рассказала о соци-
альных проектах, которые ведут 
региональное отделение СР и де-
путат Госдумы Александр Терен-
тьев. Она также призвала жителей 
района активней включаться в эти 
проекты. Это приглашение вызва-
ло широкий отклик среди слуша-
телей. 

Потом пришло время диалога. 
Теперь больше говорили жители 
района, рассказавшие о волную-
щих их проблемах. Так, остро был 
обозначен вопрос использования 
дорог в некоторых сельсоветах: 
мощная техника фермеров и раз-
работчиков карьеров приводит 
пути сообщения в такое состоя-
ние, что ездить по ним на личном 

транспорте почти невозможно. Де-
путатов и простых жителей района 
волнуют вопросы объединения 
сельсоветов, проблема нехватки 
медработников в сельских боль-
ницах и школах. Задавали вопросы 
и о судьбе законопроектов, про-
двигаемых СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИЕЙ, – «о детях войны» и о ком-
пенсациях родителям, чьи дети не 
смогли получить место в детском 
саду. Александр Молотов подобно 
ответил на каждый вопрос и по-
обещал внимательно изучить каж-
дую из тем и подсказать коллегам 
пути их решения. Завершил встре-
чу прекрасный концерт местного 
народного эстрадного коллектива 
«Родник», который продемонстри-
ровал: не оскудели еще родники 
народного творчества на Алтае. 

Одновременно в офисе местно-
го отделения работала выездная 
общественная приемная депутата 
Государственной Думы А.В. Терен-
тьева. Ее руководитель Оксана 
Молодых приняла несколько об-
ращений, по которым уже начата 
работа. Примечательно, что из 
семи обращений два посвяще-
ны вопросам включения людей 
в программу «Молодая семья». 
У жителей района сложилось 
впечатление, что чиновники на-
меренно саботируют включение 
в нее людей. В настоящее время 
специалисты партии ведут работу 
по всем поставленным вопросам – 
все обратившиеся получат защиту, 
помощь и поддержку. 

Сергей Зотов 

пошли по верхАм

третий раунД

Как сообщила одна из организаторов акции, сельский депутат 
Ольга Кривенко, по итогам публичного мероприятия, которое про-
шло в Селиверстово 21 марта (о нем мы рассказывали в предыдущем 
номере. – Прим. ред.), в адрес главы сельсовета и района были 
сформулированы и направлены пять требований. Главное из них – 
устранить нарушения в сфере пользования земельными участками, 
которые еще 20 лет назад были переданы на баланс сельского сове-
та, но до сих пор не оформлены соответствующим образом.

Недавно в адрес организаторов поступил официальный ответ. В 
нем, в частности, сообщается, что ни в одном из видов права оспари-

В Новоалтайске продолжается скан-
дал, связанный с избиением депутата 
городского Собрания депутатов Алексея 
Родыгина сотрудниками городской адми-
нистрации – первым замглавы Денисом 
Тренькаевым и замглавы по ЖКХ Алексан-
дром Слухаем. 

19 марта врио начальника полиции ОМВД 
по Новоалтайску Валерий Завьялов подписал 
постановление об отказе в возбуждении уго-
ловного дела. Основанием для такого реше-
ния стали показания нескольких сотрудников 
аппарата администрации города, которые 
утверждали, что Родыгин сам спровоцировал 
конфликт. По их же версии, многочисленные 
телесные повреждения депутат получил после 
того, как Тренькаев, обороняясь, оттолкнул 
его, в результате чего мужчина упал лицом 
вниз. В экспертном заключении сказано, что 
такие травмы могли быть получены как при 
падении, так и вследствие многочисленных 
ударов руками и ногами. Но эта версия, кото-
рой придерживался сам пострадавший и непо-
средственный свидетель конфликта – депутат 
НГСД Владимир Черданцев, не убедила следо-
вателей.

После того как народный избранник не 
смог добиться справедливости на городском 
уровне, он решил искать правды на высшем 
уровне. 7 апреля Родыгин направил жало-
бу-обращение в адрес начальника МВД Рос-
сии Владимира Колокольцева, генпрокурора 
Юрия Чайки, начальника краевого Управления 
МВД Олега Торубарова, краевого прокурора 
Якова Хорошева и руководителя СУ СКР по 
Алтайскому краю Евгения Долгалева. В письме 
депутат изложил свою версию произошедше-
го и попросил проверить доводы, изложенные 
в жалобе, а в случае их подтверждения, при-
влечь должностных лиц, ненадлежащим обра-
зом исполняющих свои обязанности, к строгой 
дисциплинарной ответственности.

По мнению председателя местного отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе 
Новоалтайске Евгения Юдина, данная исто-
рия свидетельствует о масштабном кризисе 
власти в городе в лице связки «Парадовский 
– Мухортов». «Мало того что в городе есть се-
рьезные проблемы, связанные с теплоснабже-
нием, выделением земельных участков, расхо-
дованием бюджетных средств, проведением 
выборных кампаний, так еще к этому «букету» 
добавилась шокирующая история с избиени-
ем народного избранника, – отметил Юдин. – 
Вместо того чтобы отстранить от должности 
участников нападения Тренькаева и Слухая и 
обеспечить беспристрастное расследование, 
власти принимают все меры, чтобы потерпев-
шего сделать обвиняемым (18 марта правоох-
ранительные органы выделили расследова-
ние факта причинения Родыгиным телесных 
повреждений Денису Тренькаеву в отдельное 
производство. – Прим. ред.). При этом в ход 
идут странные показания работников админи-
страции, которые, по нашей информации, не 
присутствовали там в момент драки. Думаю, 
пришло время организации принципиальной 
и беспристрастной проверки со стороны кра-
евой прокуратуры, следственного комитета 
края и Главного управления МВД по Алтай-
скому краю. Мы все равно добьемся правды и 
справедливости».

Стоит отметить, что, по некоторым данным, 
в настоящее время глава администрации Но-
воалтайска Борис Парадовский находится в 
больнице. На этот период его обязанности ис-
полняет первый заместитель Денис Тренькаев.

Жители села Селиверстово (Вол-
чихинский район) 24 апреля на-
мерены выйти к стенам админи-
страции Алтайского края, чтобы 
обратить внимание теперь уже 
краевых властей на проблемы, ко-
торые на протяжении долгих лет не 
решаются местными чиновниками. 
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Алтайские эсеры дали офици-
альный старт работам в рам-
ках проекта по ремонту му-
ниципальных памятников и 
мемориалов воинской славы. 
Как сообщила куратор проек-
та Евгения Морозова, всего в 
нынешнем году планируется 
восстановить и обновить 26 
объектов в 17 городах и рай-
онах края, которые не вош-
ли в региональную целевую 
программу «Ремонт и благо-
устройство памятников Ве-
ликой Отечественной войны, 
расположенных в поселениях 
края» на 2013–2015 годы.

 
Как отметила Морозова, проект 
был инициирован еще в 2010 году 
с подачи и на средства лидера 
алтайских справедливороссов 
Александра Терентьева. Тогда был 
составлен реестр объектов, кото-
рые нуждаются в ремонте; туда 
вошли мемориалы и памятники 
преимущественно в небольших 
селах. В 2010–2011 году была от-
ремонтирована первая группа – 
всего 32 единицы. «В нынешнем 
году наш проект выиграл феде-
ральный партийный грант в раз-
мере 390 тысяч рублей, еще 100 
тысяч пожертвовал Александр Ва-
сильевич Терентьев. Мы отобрали 
26 заявок в соответствии с предо-

ставленными сметами, перечис-
лили деньги, и в ряде районов 
работы уже начаты», – отметила 
куратор проекта.

Стоит отметить, что работа, 
которая ведется немногочислен-
ными силами регионального и 
местных отделений СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, вполне сопоста-
вима с проектами региональных 
властей. По информации офици-
ального сайта администрации 
края, в 2014 году в рамках ведом-
ственной программы будет вос-
становлен 51 памятник военной 
истории. Разница лишь в том, что 
эсеры не тратятся на рабочих, а 
проводят ремонт с привлечением 
местного актива и неравнодуш-
ных сельчан, которые вкладыва-
ют в эту работу свою душу, свой 
патриотизм.

Кроме того, вопросы вызы-
вает сумма, которую в краевом 

бюджете власти предусмотрели 
на текущий финансовый год,  – 
24 млн рублей, то есть около 
390 тысяч на каждый (!) объект. 
«Самая «объемная» заявка, ко-
торую нам прислали, включала 
в себя и гипсовые работы на 
самом памятнике, и восстанов-
ление кирпичной кладки, и за-
мену стелы со списками воинов 
земляков, и асфальтирование 
дорожки и многое другое. То 
есть фактически полную ре-
конструкцию объекта. И на эти 
цели по смете планировалось 
потратить в два раза меньше от 
краевых затрат – всего 180 ты-
сяч рублей», – констатировала 
Морозова. Так что при более 
рачительном подходе краевые 
власти, наверное, могли бы ох-
ватить гораздо больше памят-
ников воинской славы.

Основная масса работ должна 
завершиться к 9 мая. «Однако у 
нас есть несколько муниципаль-
ных объектов, которые ждет мас-
штабная реконструкция, напри-
мер памятник воинам-землякам в 
селе Киприно Шелаболихинского 
района, памятник погибшим в 
годы Великой Отечественной во-
йны жителям села Филатово Ко-
сихинского района и районный 
мемориальный комплекс в Троиц-
ком районе. Там допускается от-
крыть отремонтированные объ-
екты не позднее 22 июня – Дня 
памяти и скорби», – резюмирова-
ла Морозова.

В канун векового юбилея с на-
чала Первой мировой войны 
(1914–1918 гг.) решением Прези-
диума Центрального совета Поли-
тической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ было утверждено про-
ведение международного кон-
курса фотографии «Герои Первой 
мировой. Фотографии из личных 
архивов». Согласно положению 
участникам до 1 июня 2014 года 
необходимо предоставить фото-
графии из личных, семейных ар-
хивов, посвященные Первой ми-
ровой войне.

«К сожалению, память о Пер-

вой мировой в нашей стране со-
хранялась не так, как о Великой 
Отечественной, – отметил секре-
тарь Бюро Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае 
Владислав Вакаев. – Но и эта во-
йна была полна примеров героиз-
ма, мужества, отваги, в том числе 
благодаря жителям Алтайского 
края. Я надеюсь, что этот конкурс 
позволит в юбилейный год вспом-
нить о тех событиях, восстановить 
и сохранить память о людях, кото-
рый участвовали в этой страшной 
войне. Кроме того, подобные ме-

роприятия способны пробудить 
в подрастающем поколении ин-
терес к своему роду, своим пред-
кам, поэтому конкурс является 
важным звеном в реализации со-
циальных программ партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

Учитывая, что 100-летие с на-
чала Первой мировой войны бу-
дет отмечаться на государствен-
ном уровне, эсеры призывают 
все желающих принять участие в 
конкурсе. Узнать подробную ин-
формацию можно на сайте altai.
spravedlivo.ru или по телефону в 
Барнауле (385-2) 500-258.

1 апреля для работников алтайского 
завода «Сибэнергомаш» выдалось нешу-
точным: в этот день около 150 заводчан 
были вынуждены уволиться с предпри-
ятия, еще около тысячи человек отправ-
лены в вынужденные отпуска. Причиной 
тому стали многомесячные задержки за-
работной платы, о которых сотрудники 
предприятия еще в марте рассказали на 
личной встрече депутату АКЗС Александру 
Молотову.

По словам заводчан, проблемы начались с 
октября 2013 года. После обращения в дека-
бре работников в прокуратуру долги были вы-
плачены, но с нового года копились снова.

Назвать произошедшее 1 апреля увольне-
нием «по собственному желанию» можно с 
натяжкой. «Рабочим предлагается два оклада 
плюс задолженность за прошлые месяцы, – со-
общил источник на заводе. – Проводить со-
кращения, как это полагается по Трудовому ко-
дексу, видимо, запрещено. Думаю, это связано 
с выборами губернатора, которые пройдут в 
нынешнем году».

Многочисленные заявления барнаульского 
руководства предприятия о том, что на «Сибэ-
нергомаше» все спокойно, а также обещания 
целиком погасить задолженность за счет не-
коего мифического кредита были восприняты 
работникам скептически. Да и сроки постоян-
но сдвигались. «Говорят, что это произойдет 
в течение апреля. Но апрель – понятие растя-
жимое», – отметил собеседник. По последним 
данным зарплату заводчанам ждать лишь 29 
апреля.

Попытки барнаульских менеджеров от-
креститься от проблем в итоге не увенчались 
успехом. Как официально заявил генеральный 
директор холдинга НОВАЭМ, в состав которо-
го входит «Сибэнергомаш», Виталий Черномор, 
непростую финансовую ситуацию спровоциро-
вали именно ошибки и злоупотребления топ-
менеджмента предприятия; виновные уже уво-
лены, в отношении некоторых из них решается 
вопрос о законодательной ответственности. 

Но судьба предприятия вызывает серьезную 
тревогу. «Ситуация патовая: люди после уволь-
нения не могут получить расчетные листы, из-
за этого в суд не могут обратиться – замкну-
тый круг получается. Сейчас заводчане заняли 
выжидательную позицию до конца апреля. В 
случае же неисполнения руководством своих 
обязательств мы намерены поддержать работ-
ников Сибэнергомаша в том числе в протест-
ных мероприятиях»,  – констатировал Алек-
сандр Молотов. 

Эсеры соберут архив фотоГрафий 
Героев первой мировой

ваемые земли сельсовету якобы не передавались. «Но у 
нас есть архивные справки, которые опровергают эти за-
явления. Кроме того, я была с этими документами в Рос-
регистрации, где мне сказали, что по ним можно зареги-
стрировать оспариваемые земли», – отмечает Кривенко.

Похоже, у районных и муниципальных властей 
есть серьезные причины не регистрировать злопо-
лучные участки, ведь селиверстовцам так до конца 
и не понятно, куда сегодня уходят деньги за пользо-
вание этой землей. И раз на местном уровне добить-
ся реализации своих законных прав сельчанам не 
удается, они приняли решение вынести проблему 
на уровень края. Тем более что, как выяснилось из 
общения с представителями других муниципальных 
образований, с такой проблемой сталкиваются не 

только в Волчихинском районе.
Предполагается, что участники протестной акции 

выйдут к «нулевому километру» в Барнауле – напро-
тив администрации Алтайского края; планируемая 
численность – 20 человек. Заявку, конечно же не 
согласовали, под предлогом того, что заявители на-
правили ее по почте, а не принесли лично (но в этом 
случае селиверстовцы просто будут проводить оди-
ночные пикеты, которые не требуют согласования). 
Однако, как сообщила Кривенко, в село уже при-
езжали «парламентеры», которые пытались вести 
переговоры по земельному вопросу. 

Кстати, после проведения пикета 21 марта по Се-
ливерстово неизвестные начали распространять ли-
стовки без каких-либо выходных данных, в которых 

пытались выставить участников мероприятия ско-
морохами и возмутителями народного спокойствия. 
«Эта история демонстрирует, как местные чиновни-
ки относятся к настоятельной просьбе губернатора 
быть ближе к народу, – прокомментировал происхо-
дящее секретарь Бюро Совета регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском 
крае Владислав Вакаев. – Вместо конструктивного 
диалога – подметные письма. Мы же предпочитаем 
цивилизованный разговор. И если он не складыва-
ется на районном уровне, будем добиваться его на 
краевом. У нашей партии есть немало примеров 
того, как решались проблемы после выхода на край. 
И в этот раз, будем надеяться, региональные власти 
селиверстовцев услышат».
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улыбнемся?

не роЙ другому яму…

СельСкиЙ реквием

Ожидаемую и в то же 
время неожиданную побе-
ду на выборах в третьем 
по величине городе стра-
ны одержала оппозиция. 
Хочу поздравить новоси-
бирских коллег по «лево-
му» лагерю с этим заслу-
женным успехом. Сегодня, 
когда все анализируют ход 
этой во многом знаковой 
кампании, хотелось бы об-
ратить внимание на один 
любопытный аспект. А 
именно на то, как «Единая 
Россия» попала в яму, ко-
торую рыла для других.

Ни для кого не секрет, что 
партия власти ведет себя 

с избирательным законо-
дательством подобно на-
персточнику, произвольно 
меняя его в зависимости от 
своих интересов. Какие толь-
ко новшества не внедряла ЕР 
для сохранения своей моно-
полии: вводила и отменяла 
пропорциональную систему, 
то отменяла, то вновь вво-
дила графу «Против всех», 
то ужесточала правила реги-
страции политических пар-
тий, то вновь их либерали-
зировала. А уж каких только 
фокусов не проделывает для 
снижения явки избирателей: 
единороссы считают, что чем 
она меньше, тем больше шан-

сов на их победу, ведь свой 
«электорат» они научились 
приводить практически под 
конвоем.

Готовясь к выборам в оп-
позиционно настроенном 
городе, единороссы не мог-
ли не использовать излю-
бленные приемы манипуля-
ции. Первый – ликвидация 
второго тура и введение си-
стемы относительного боль-
шинства. Притащив кучу кан-
дидатов-спойлеров, власть 
надеялась распылить про-
тестный электорат и обе-
спечить относительное 
большинство для своего кан-
дидата. Как известно, план 

не сработал: погрязнув во 
внутрипартийных дрязгах, 
ЕР не сумела получить за-
ветное большинство. А ведь 
будь второй тур, их кандидат 
имел бы шансы на победу: 
власть смогла бы мобилизо-
ваться, да и возможности для 
наращивания своей электо-
ральной базы у коммунистов 
обычно ограничены. Второй 
фокус связан со стремлени-
ем ограничить явку избира-
телей. Для выборов главы 
города она была небольшой 
– чуть больше 30 процентов. 
Но и это сыграло на руку оп-
позиции: избиратели КПРФ, 
в большинстве своем пожи-

лые люди, дружно ходят на 
выборы в любое время года 
и при любой погоде.

Разумеется, все это не было 
главной причиной поражения 
партии власти, о них лучше 
расскажут непосредственные 
участники событий. Но свою 
роль «волчьи ямы», выкопан-
ные для конкурентов, все же 
сыграли. Поэтому хотелось 
бы напомнить единороссам 
старый принцип: не рой дру-
гому яму... И сегодня, когда ЕР 
лихорадочно выдумывает но-
вые политические реформы, 
призванные ограничить воз-
можности их политических 
конкурентов, хотелось бы на-
помнить, что, возможно, со-
всем скоро им самим придет-
ся быть в оппозиции.

Владислав Вакаев

Алтайское село процветает. 
Скоро у каждого крестьянина будет 

по «Мерседесу», а отдыхать они будут 
на Канарах. А во Францию мы свое вино 
будем продавать. Я сам по «Катуни 24» 

все это слышал.

С наступлением весны все 
более и более тревожные 
новости поступают от ал-
тайских крестьян. Ушедшая 
зима и подготовка к весен-
не-полевым работам обна-
жили самые разные пробле-
мы агропромышленного 
комплекса. Сведения о них 
поступают из разных источ-
ников, и по отдельности они 
выглядят вроде бы некри-
тично. Но если различные 
штрихи соединить воедино, 
картина получается весьма 
грустная. 

Так, особо много жалоб по-
ступает от алтайских фермеров. 
Объемы господдержки для них 
снизились: чиновники предпо-
читают поддерживать крупные 
агрохолдинги; многочислен-
ные контролирующие органы 
продолжают «кошмарить» кре-
стьян, выписывая неподъем-
ные штрафы. Из-за большой за-
кредитованности и отсутствия 
ликвидного имущества ферме-
ры не могут получить новые 
кредиты, что ставит проведе-
ние посевной под вопрос.

Не лучше дела и у более 
крупных предприятий. Так, 
хозяйства, входящие в состав 
печально известного холдинга 

«Изумрудная страна», до сих 
пор не могут оправиться от 
полученного в результате бан-
кротства удара. Со всего края 
поступает информация о том, 
что хозяйства избавляются от 
скота, правда, делают это тихо, 
не уведомляя органы власти. 
Так что есть подозрение, что 
официальные цифры нали-
чия в крае крупного рогатого 
скота, мягко говоря, далеки от 
действительности. Возникают 
проблемы и в вопросе пользо-
вания землей: весьма тревож-
ный сигнал поступил недавно 
из Троицкого района, где чи-
новники фактически хоронят 
два мощных сельхозпредприя-
тия, отказывая им в продлении 
аренды земли. 

Да и у ЛПХ дела обстоят не-
важно. В течение первой по-
ловины апреля резко упали за-
купочные цены на молоко  – с 
22 рублей за килограмм до 17 
рублей. При этом закупщики 
выдвигают совсем уж фанта-
стическую версию – мол, это 
сезонное снижение цен. Но 
все крестьяне знают, что время 
«большого молока» начинает-
ся в мае, когда на пастбищах 
появляется трава, а надои по-
вышаются. Однако даже это в 

прошлые годы приводило к 
снижению цены в среднем на 
50 копеек. А тут – сразу на 5 ру-
блей! Самое обидное, что сред-
няя потребительская цена на 
молоко в крае составляет 40,78 
руб. и за два последних месяца 
поднялась на 8,5%. 

Закрываются сельхозпред-
приятия, люди остаются без 
работы, лишаются возмож-
ности заработать с помощью 
личного хозяйства. В общем, 
куда ни кинь, всюду клин. И 
так по всему краю. Разумеется, 
в связи с этим возникают два 

главных российских вопроса: 
«кто виноват?» и «что делать?». 
На первый вопрос ответить 
просто – он, к сожалению тоже 
стандартен: партия власти. 
Именно она на аркане вта-
щила Россию в ВТО, поставив 
под удар и без того ослаблен-
ное сельское хозяйство. Ведь 
конкурировать с мировыми 
сельхозпроизводителями, 
получающими огромные до-
тации от своих правительств, 
нашим крестьянам практиче-
ски невозможно. Сыграл свою 
роль и пресловутый диспари-

тет цен – если в 1990-е годы 
тонна солярки стоила столько 
же, сколько тонна пшеницы, 
то сегодня топливо стоит до-
роже в разы. Не обошлось и 
без участия алтайских чинов-
ников: уж слишком они ув-
лекаются помощью крупным 
агрохолдингам, забывая о 
мелких производителях. Чего 
стоит только история с той 
же «Изумрудной страной», к 
созданию которой (и это не 
секрет) приложили руку опре-
деленные должностные лица. 
При этом до сих пор в крае не 
создана эффективная система 
управления процессами в аг-
ропромышленном комплексе. 

Гораздо более сложен вто-
рой вопрос: как вытащить 
алтайское село из той ямы, в 
которую оно погружается? На 
него мы обязательно ответим. 
Но не сейчас. Потому что это 
тема отдельного очень боль-
шого и серьезного разговора. 
В настоящее время экспер-
ты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
ведут разработку комплекса 
мер, способных остановить 
надвигающуюся катастрофу. 
Но в этой работе могут при-
нять участие все те, кому не-
безразлична судьба алтайско-
го села. Напишите нам о своем 
видении путей спасения агро-
промышленного комплекса 
региона. 

Семен Вечеровский

Когда Запад жалуется на непо-
слушное поведение России, всегда 
вспоминаю письмо жены немецкого 
солдата, найденное на его трупе в 
1942 году: 

«Мы тут все в Гамбурге до глуби-
ны души возмущены упрямством и 
бессовестностью русских, которые 
никак не соглашаются прекратить 
свое глупое и бессмысленное сопро-
тивление».

***
Первоапрельский день дурака 

больше не имеет смысла: в этой стра-
не тебя и так обманывают каждый 
день.

***
Русский, американец и еврей по-

спорили, кто накормит кота горчицей. 
Американец берет кота, открывае-

те ему пасть, запихивает туда горчицу. 
Русский и еврей: «Нет, так не пойдет, 
это насилие!» 

Еврей берет кусок мяса, внутрь за-
пихивает горчицу и скармливает коту. 

Американец и русский: «Нет, так не 
пойдет, это обман!» 

Русский берет кота и мажет ему 
горчицей под хвостом. Кот с воем 
начинает слизывать горчицу. Амери-
канец и еврей охреневают. Русский, 
гордо: «Вот это – по-русски! Добро-
вольно и с песней!»

***
Да уж. Только в России травматоло-

гия может находиться на 5-м этаже...
***

Пока стояла в очереди к психиатру 
за справкой, что не состою на учете, 

до того распсиховалась, что постави-
ли на учет.

***
Талантливые люди талантливы во 

всем. С идиотами такая же ситуация. 
***

Вопрос чиновнику: вы живете по 
закону или по совести? 

– По ситуации.
***

– Как ты? 
– Как репка... Сижу, никого не тро-

гаю, только всякие идиоты дергают.
***


